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Телеграм Иркутска за неделю: Прибайкалье
в «Енисейской Сибири», новый прокурор
и пытки
Бабр представляет обзор ключевых событий в иркутском сегменте мессенджера Telegram за неделю
с 8 по 14 февраля включительно.

ФСИН и пытки
В Иркутской области разгораются скандалы с пытками заключенных. Уже возбуждено несколько уголовных
дел, в СМИ обнародовали информацию о том, что сотрудники колонии пытали людей кипятильниками.
В февраля в регион направили замдиректора ФСИН РФ.

Шаманка (@ishamanka)

Председатель Независимого Комитета против пыток и коррупции Gulagu.net Владимир
Осечкин опубликовал заявление о массовых пытках и изнасилованиях в СИЗО-1 ГУФСИН
по Иркутской области. В качестве доказательства он приложил эпизод док.фильма
с говорящим названием «Видео из пресс-хаты. Как пытают кипятильником заключённых и как
СПЧ хвалил пыточный СИЗО-1 Иркутска».

Бабр. Дальше некуда (@babr24)

В фокус Gulagu.net — проекта против коррупции и пыток в России, который объединяет более
18 тысяч независимых правозащитников, волонтёров и участников — попал экс-
уполномоченный Иркутской области Игнатенко.

Владимир Овечкин сообщил об отставке заместителя начальника СИЗО-1 ГУФСИН
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по Иркутской области майора внутренней службы Антона Самары, «главного опера и куратора
пресс-хат», и задержании одного из его подчиненных старшего оперативника Алексея
Мелентьева, который даёт показания следователям СК.

«Ряд активистов-разработчиков уже дали признательные показания и указали
на оперативников СИЗО как на кураторов и заказчиков пыток и изнасилований», — пишет
Овечкин и прикрепляет фото оперативников с Виктором Игнатенко, который с 2017 по июнь
2020 имитировал наличие в Иркутске Уполномоченного по правам человека.

Именно Игнатенко был одним из тех, кто помогал садистам создавать иллюзия законности
в пыточном СИЗО-1.

Бабр просит откликнуться всех, кто безрезультатно обращался к экс-уполномоченному
Игнатенко с жалобами на пытки.

Иркутск политический (@Irkpolicy)

Кажется, что ректору Игнатенко в ближайшее время придется не сладко.

Байкал без фильтров (@baikalnofilters)

Пока заместитель директора ФСИН России Анатолий Якунин сотрясает проверками областное
ГУФСИН, где возбуждены уголовные дела в отношении сотрудников ИК-6 и СИЗО-1,
подозреваемых по «делу о кипятильнике», вице-спикер Заксобрания Иркутской области Ольга
Носенко вручает работникам системы исполнения наказаний благодарности «за высокие
результаты в служебной деятельности».

Видимо, Носенко очень приблизительно представляет себе, как на деле выглядит «вовлечение
осуждённых в воспитательный процесс», за которое хвалит гуфсиновцев на коллегии.

Репутация превыше всего, и даже закона. Заседание Усольского городского суда по делу
о пытках полицейскими местной жительницы Марины Рузаевой оголило ряд изъянов
в системе правосудия. Несмотря на то, что процесс является открытым, служительница
Фемиды Наталья Конева запретила защите вести аудиозапись и пользоваться копией
аудиопротокола.

Удивляться нечему. Делу Рузаевой почти 4 года, и всё это время его пытались свести на нет.
Сначала следствие просто не хотело обращать внимание на увлечения Корбута, Самойлова
и Гольченко — выбивать нужных показаний с помощью электрошокера и пакета на голову.
Затем решило, что фальсификация доказательств коллегой Лысых — это вовсе не должностное
преступление, а некрасивый поступок. И вот когда на скамье подсудимых оказались все
четверо, процесс почему-то проводится именно в Усолье-Сибирском, а не любом другом
городе Приангарья.

Возможно, все эти решения принимались ради великой цели. Однако считаем, что защищать
честь мундира стоило бы законно и открыто.

Новый прокурор для Прибайкалья
10 февраля Совфед одобрил кандидатуру Андрея Ханько на пост прокурора Иркутской области. Ранее
он занимал аналогичный пост в Ивановской области.

Байкал без фильтров (@baikalnofilters)

Новым прокурором Приангарья станет Андрей Ханько. Почти 9 последних лет он занимал
аналогичную должность в Ивановской области, однако на днях спешно уехал Москву, передав
дела своему заму.

Сегодня в Совете Федерации проходят консультации по соответствующим назначениям.
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Процедура новая и скорее формальная. Согласно конституционным поправкам, назначение
и отставка глав силовых региональных ведомств — прерогатива Президента. С учётом того что
кандидатуры на суд Совета Федерации были представлены им же, вопрос можно считать
решённым.

Известно, что службу в прокуратуре Андрей Ханько начал ещё в 1990 году после окончания
Всесоюзного юридического заочного института и нескольких месяцев работы юрисконсультом
на военной базе. Почти вся карьера будущего прокурора Приангарья строилась на Дальнем
Востоке, где он обзаводился не только полезными, но сомнительными связями. Так,
скандально известный Константин Вачевский не раз заявлял, что возглавить «Амуркабель» ему
удалось, благодаря Ханько.

Иркутск политический (@Irkpolicy)

О новом прокуроре Иркутской области.

Мы прочитали несколько интервью которые давал новый прокурор нашего региона Андрей
Ханько и нашли одну интересную особенность. Практически везде Ханько приводит цифры,
характеризующие эффективность работы прокуратуры, которую он возглавлял (Ивановская
область). Это скрупулёзно, по полочкам разложенные цифры — сколько устранили, взыскали,
привлекли и так далее. Кажется, что Ханько лишен всяких человеческих эмоций в вопросах,
касающихся его должности.

Уверены, что сердечки забились часто у прокуроров в Иркутске, Ангарске, Братске, Усолье-
Сибирском и Усть-Куте. В крупных городах, где ротация в органах прокуратуры
не осуществлялась очень давно, а городские прокуроры стали частью местных схем, в которых
участвует мун власть, бизнес и силовики.

Переименование улиц в Иркутске
В Иркутске снова заговорили о переименовании улиц. На этот раз с таким предложением выступил советник
главы Иркутской области Денис Воронов. В прямом эфире он предложил вернуть исторические названия
улицам центра города.

Приангарские думы (@PRiangarskie)

Вопрос о возвращении городским улицам исторических (это значит до 1920 г.) названий
поднимается в Иркутске регулярно. Каждый раз сопровождаясь кипением... страстей
в местном политическом сообществе. И если противники переименования улиц в столице
Приангарья представлены лишь одной, хоть и достаточно влиятельной в регионе
политсилой, — КПРФ, то в роли любителей дореволюционной России кто у нас только
не выступал. От либерала Алексея Петрова до монархиста Александра Турика.

На этот раз в роли «антисоветчика» выступил советник губернатора Иркутской области Денис
Воронов. Чиновник считает, что возвращение улицам Иркутска дореволюционных названий
равноценно защите памятников культурно-исторического наследия. Пока на заявление
Воронова, произнесенное им в прямом эфире 11 февраля отреагировала только Иркутская
комсомольская организация. Ждем ответной реакции тяжелой коммунистической
артиллерии.

Иркутск политический (@Irkpolicy)

Различным чинам всерьез озабоченным названием улиц Иркутска, мы бы хотели напомнить,
что в регионе до сих пор есть школы, где нет теплых туалетов и больницы с прогнившими
полами. Х***** [фигнёй] не майтесь, утонченные вы наши натуры. Займитесь реальными
проблемами живых людей. И совершенно все равно — жить счастливо на улице Ленина или
Николая II.
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Енисейская Сибирь
10 февраля стало известно, что проекты Иркутской области включат инвестиционный проект «Енисейская
Сибирь». Если Иркутская область войдёт в КИП, то число проектов в нём вырастет с 32 до 50,
а инвестиционный портфель вырастет с 1,9 до 3,5 триллиона рублей.

Иркутский дзынь (@irkdzen)

Минэкономразвития включит в «Енисейскую Сибирь» ряд инвестпроектов Иркутской области.
Ждать осталось не долго — окончательное решение может быть принято в течении месяца.
При положительном решении Правительства портфель КИП вырастет с 1,9 до 3,5 триллионов
рублей. Сумма немаленькая и, очевидно, что она даст дополнительный стимул для развития
в федеральном округе как совершенно новых, так и традиционных отраслей экономики, таких
как лесопереработка, металлургия, энергетика.

Проще говоря в 4-х соседних регионах должны появиться новые рабочие места и, вполне
возможно, новые населённые пункты. Всё, конечно, зависит, от сознательности бизнеса,
однако основания надеяться на лучшее всё-таки есть. Достаточно взглянуть на Красноярский
край. Благодаря масштабному проекту БЭМО, объединяющему Богучанскую ГЭС и БоАЗ
(алюминиевый завод), в глухих лесах, куда ещё недавно даже на вездеходах невозможно было
пробраться, начали расцветать города.

И это не фигура речи, промышленные предприятия, основанные Олегом Дерипаской ,
реально вкладываются, чтобы сделать жизнь рабочих комфортной. Чего только стоит создание
парка «Мечта» в небольшом посёлке Таёжный? На самом деле ответ искать не имеет никакого
смысла, всё уже подсчитано — 50 миллионов рублей. А вот теперь вопрос серьёзный. Много ли
в Приангарье социально ориентированных компаний, которые могут себе позволить,
а главное готовы инвестировать в благоустройство территорий своего присутствия?

ЕДРОный Иркутск (@edroirk)

Бывают новости которые однозначно не интерпретировать. Содержат в себе они и плохое
и хорошее одновременно.

Что означает отнесение Иркутской области к проекту «Енисейская Сибирь». Да, некоторые
инвестиции, да, определенное (хоть какое) развитие промышленности , врятно, на севере
области, да, некоторая доля внимания и возможно решение крайне ограниченного круга
социальных проблем на фоне реализации программы. Это разумеется хорошо.

Но есть и минус при всех плюсах перевешивает и намного. Это то, что присоединением
к «Енисейской Сибири» Иркутск фактически вычеркивает себя из списка топ регионов,
которые придают импульс экономике страны.

За последние десятилетия в Иркутской области так и не смогли сформировать мало-мальски
вменяемый комплексный план промышленного развития. Да, есть план переориентирования
иркутского авиазавода на массовый выпуск МС-21, но мультипликация этого проекта
на область минимальная. Есть перетаскивание трупа БЦБК и десятилетние споры во что бы его
переоборудовать. Есть идей развития туризма на Байкале, который если и развивается,
то ни шатко, ни валко. Есть, конечно вариант, что прибайкальскую зону сделают «федеральной
территорией» после выборов в Госдуму и уже власти РФ начнут развитие туризма
в Прибайкалье. Вот только, тогда иркутские власти и бизнес останется за бортом данного
процесса.

В то время, когда Красноярск представил комплексный проект «Енисейской Сибири» и год
за годом его продвигал, а теперь интегрирует под него другие регионы Хакасию, Тыву и вот
теперь Иркутскую область, Иркутск занимался вечным препирательством и топлением друг
друга, работу подменяя склоками и скандалами, красованием и бахвальством. В свое время,
когда рассматривался проект «Стратегия 2020» автор этих строк присутствовал на форуме,
который из реальной работы превратился в сплошную фотосессию.
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Масштабной работы по обсуждению стратегии промышленно-экономического развития
не велось с постсоветского периода. И вопрос не в том, что у властей не хватает ума что то такое
соорудить, его ни у каких властей не хватит — это удел профильных экспертов. Беда в том, что
у нас нет людей в политике кто бы взял на себя работу по призванию этих экспертов стратегии
экономического развития, которая не только подходила бы к нуждам области, но и позволила
ей выделится на фоне других региональных проектов. Но нет ...

А это значит, что темпы развития у нас будут отставать от Красноярска и все больше людей
будет перебираться в город на Енисее. Потому что там есть развитие и жизнь, а у нас стагнация
и вечная склока. Вот такие невеселые мысли.

Урбанистика
В иркутском сегменте Telegram не так много каналов, которые пишут об урбанистике. Еженедельно выходят
несколько интересных постов, но чаще всего на разные темы, поэтому их не получалось собрать под одним
подзаголовком. Поэтому мы просто решили ввести отдельную рубрику об урбанистике.

Иркутский блог (@irkblog)

Невежество снова атакует.

В Иркутске чиновники опять заговорили про снос Дома быта на улице Урицкого (историческое
родное название — Пестеревская). Его судьбу решат в течение полугода.

Дом быта — одно из лучших зданий Иркутска в стиле модернизма, потрясающий объект
с огромным потенциалом. Увы, грязный фасад давно не чищен, а первый этаж изуродован
пластиковым пристроем — это, конечно, влияет на восприятие.

Однако исторический облик дома еще можно найти в архивных фото — и по ним ясно,
насколько он на самом деле эффектный.

Примечательно, что выступающие за снос Дома быта под предлогом его «уродливости», как
правило, сами руководствуются самыми примитивными штампами: у них все, что с колоннами,
пилястрами и фронтонами — то красиво. Все остальное — непонятно (а потому проще считать
некрасивым).

Впрочем, как я уже писал здесь, неразвитость вкуса легко преодолевается просвещением
и насмотренностью. Надеюсь (но не сильно верится), что судьбу Дома быта будут решать люди
с правильным бэкграундом.

Зоюшка, они долбанулись? (@dolbanulis)

Иркутск тихонечко становится городом-геотэгом. Раньше географических стел было, кажется,
две — на въезде в Ленинский район и в Кировский. Вместо Кировской у нас уже года два (или
три?) голая площадка с фонтаном и лавками. Где-то чуть раньше появилось сердечко с тэгом
«Иркутск» у «Модного квартала» — и понеслась.

уже есть в Университетском, есть в Первомайском, на Синюшке собирались поставить к 70-
летию микрорайона (не могу поймать, поставили или нет), очередная появится в роще
«Звёздочка» (причём не просто стела, а гигантская, чтобы, наверное, переплюнуть другие
районы, ну и чтобы с набережной, конечно, видно было, иначе зачем)

Тут, простите, маленькое отступление. Я процитирую депутата думы Иркутска Максима
Девочкина: «И, самое главное, мы решили сделать стелу в виде надписи двухметровыми
буквами: „Глазково“. Её будет видно с другого берега, и, возможно, она станет местной
достопримечательностью. Мы создаем гордость. Ведь кто-то прочитает „Глазково“
и заинтересуется: „А что это?“. Начнут искать информацию об этом, лучше узнают город и его
историю».
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серьёзно, да? — хочется мне спросить, — вы не прикалываетесь? Правда, считаете, что кто-то
пойдёт искать какую-то историю из-за гигантских пластиковых букв, которые будет видно
с другого берега? Вау.

не охваченными стелами, если я не ошибаюсь, остаются Октябрьский — Солнечный (жду
её в парке у ледокола), бульвар Постышева, Верхняя набережная, ИВВАИУ (тут как раз
и какое-нибудь благоустройство к открытию суворовского подвезут). Ещё, кажется, нет ничего
в Правобережном (тут вот сложно, но можно на Урицкого впихнуть, на бульваре Гагарина или
на Нижней набережной, в крайнем случае — создать под неё новенький, закатанный
в свежий асфальт «сквер»). В Свердловском можно поставить на Якоби (или там уже есть?),
в Академгородке, конечно. Есть, где разгуляться, да.

и вот я не могу понять, что это за такое стремление — подписать пространство вокруг себя.
В этих стелах нет ни красоты, ни смысла — каркас и подсвеченный пластик, часто на фоне
торгового центра или непродуманной застройки. Выглядит дешёво и стрёмно. Как будто весь
Иркутск — один гигантский «Инстаграм» — без геотэга не проживешь. Остановите это кто-
нибудь, пожалуйста.

можно просто будет удобный парк? До которого удобно доехать на общественном транспорте,
к которому есть безопасный пешеходный переход? Где деревьев — больше чем асфальта?
Дорожки проложены так, как ходят люди, а не так, как придумали чиновники? Музыка
не грохочет из привинченных к столбам колонок? А скамейки — просто аккуратные скамейки,
а не неизвестное и сомнительное произведение «современного» искусства?

если у такого парка ещё будет летний и зимний вариант, люди сами придут,
нафотографируются, нагуляются, выложат фоточки в «инстаграмы» с этим самыми геотэгами.
И не надо стел воротить. Само как-то всё сложится.
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